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Niederschrift über die 19. Sitzung des Ausschusses für Kultur, 
Schule und Sport am 08.09.2004, 16:02 Uhr, Kleiner Sitzungssaal, 
ULF, Bernhard-von-Galen-Straße 10, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 
Vorsitz abwesend bei Punkt 
Herr Wolfgang Rungenhagen SPD  

stimmberechtigte Mitglieder abwesend bei Punkt 
Frau Brigitte Allewelt-Bolwerk CDU  

Frau Hildegard Böcker SPD  

Herr Karl Chille CDU  

Frau Maria Cramer CDU  

Frau Brigitte Exner CDU  

Herr Dieter Goerke CDU  

Herr Erwin Güldenhöven CDU ab TOP 2 nicht öffentliche Sitzung, ab 
17.05 Uhr 

Frau Maria Locher CDU  

Frau Irmgard Potthoff Bündnis 90/DIE GRÜNEN  

Herr Horst Prüfe SPD  

Herr Michael Quiel CDU  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD  

beratende Mitglieder abwesend bei Punkt 
Frau Waltraut Ettlinger Ev. Kirche  

Frau Sybille Schall FDP  

Verwaltung abwesend bei Punkt 
Herr Erster Beigeordneter Thomas Backes   

Herr Christian Fleige   

Herr Hubert Hessel   

 
Schriftführung: Christian Fleige 
 
Herr Wolfgang Rungenhagen eröffnet um 16:02 Uhr die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endet um 17:40 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 .  Bestellung des Schriftführers 
 
 1.  Bericht der Verwaltung 

Vorlage: 262/2004 
 
 2.  Antrag der SPD-Fraktion bzgl. Bericht über Coesfelder Schulen die am Projekt Offene 

Ganztagsgrundschulen teilnehmen 
Vorlage: 266/2004 

 
 3.  Antrag der SPD-Fraktion bzgl. Bericht über den Zustand der Coesfelder Schulen 

Vorlage: 267/2004 
 
 4.  Verteilung der Sportfördermittel der Stadt Coesfeld 

Vorlage: 268/2004 
 
 5.  Anfragen der Ausschussmitglieder 

Vorlage: 263/2004 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Bericht der Verwaltung 

Vorlage: 264/2004 
 
 2.  Besetzung der Stelle der Schulleiterin / des Schulleiters (A 16 BBO) am Städt. Heriburg-

Gymnasium 
Vorlage: V/2004/180 

 
 3.  Anfragen der Ausschussmitglieder 

Vorlage: 265/2004 
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Der Ausschuss kam überein, die Tagesordnung um den TOP 0 zu erweitern. 
 

Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP  Bestellung des Schriftführers 

 
Beschluss: 
Es wurde beschlossen, Herrn Christian Fleige zum Schriftführer zu bestellen. 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 0 0 
 
 
 

TOP 1 Bericht der Verwaltung 
Vorlage: 262/2004 

 
Es erfolgte kein Bericht der Verwaltung. 
 
 

TOP 2 
Antrag der SPD-Fraktion bzgl. Bericht über Coesfelder Schulen die am 
Projekt Offene Ganztagsgrundschulen teilnehmen 
Vorlage: 266/2004 

 
Seitens der SPD-Fraktion erläuterte Herr Prüfe den vorliegenden Antrag, mit dem ein Bericht 
über den Zustand der Coesfelder Grundschulen, die am Projekt „Offene 
Ganztagsgrundschule“ teilnehmen, erbeten wird. 
 
Herr Backes wies darauf hin, dass den städt. Gremien etwa Ende November die Planungen 
zu den erforderlichen baulichen Maßnahmen vorgestellt werden könnten und in diesem 
Zusammenhang ohnehin ein entsprechender Bericht erfolgen würde. 
 
Der Antrag wurde daraufhin zurückgezogen. 
 
 

TOP 3 
Antrag der SPD-Fraktion bzgl. Bericht über den Zustand der 
Coesfelder Schulen 
Vorlage: 267/2004 

 
Seitens der SPD-Fraktion erläuterte Herr Prüfe den vorliegenden Antrag und bat in diesem 
Zusammenhang auch um Informationen über die Verwendung der Schulpauschale. 
 
Herr Goerke wies darauf hin, dass dem Ausschuss bereits 1999 eine Prioritätenliste über 
bauliche Unterhaltungsmaßnahmen zur Verfügung gestellt wurde, die regelmäßig 
fortgeschrieben wird. 
 
Hinsichtlich der Schulpauschale wies Herr Hessel darauf hin, dass eine zweckentsprechende 
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Verwendung sichergestellt sei, da der Fachbereich 20 einen Nachweis hierüber führen 
müsse. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport beauftragt die Verwaltung, dem Ausschuss 
einen Bericht über den Zustand der Coesfelder Schulen vorzulegen und mitzuteilen, an 
welcher Stelle der Prioritätenliste die dringend nötigen Instandhaltungsmaßnahmen stehen. 
 
Ferner wird die Verwaltung beauftragt, in regelmäßigen Abständen einen Bericht hierüber 
vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 4 8 1 
 
 
 

TOP 4 Verteilung der Sportfördermittel der Stadt Coesfeld 
Vorlage: 268/2004 

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport beschließt, die Zuschüsse für die Sportvereine 
und die Mittel für die Sportförderung in Höhe von 42.000,-- € entsprechend dem Vorschlag 
des Stadtsportringes vom 24.08.2004 auszuzahlen bzw. einzusetzen.  
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 0 0 
 
 
 

TOP 5 Anfragen der Ausschussmitglieder 
Vorlage: 263/2004 

 
Terminüberschneidungen bei städt. Veranstaltungen 
Frau Exner bemängelte, dass zwei städt. Veranstaltungen (Musikschule und Turmgalerie) 
am gleichen Tag stattfinden würden. 
Die Verwaltung sicherte künftig eine bessere Terminabstimmung zu. 
 
Zusammenarbeit Stadtbücherei – Schulen 
Frau Exner regte an, sich im Hinblick auf eine bessere Zusammenarbeit zwischen 
Stadtbücherei und Schulen bei den Städt. Bibliotheken Dresden, die in diesem Jahre den 
Preis „Bibliothek des Jahres“ erhalten haben, zu erkundigen. 
 
Erweiterung der Kardinal-von-Galen-Schule Lette 
Auf Anfrage von Frau Potthoff teilte Herr Backes mit, dass im Zusammenhang mit der 
Erweiterungsmaßnahme eine Sanierung der bestehenden Räume nicht vorgesehen sei.  
Künftig würden Mängel durch die Hausmeister in einem Betriebsbuch festgehalten, das dem 
Zentralen Gebäudemanagement regelmäßig vorgelegt wird. 
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Herr Hessel ergänzte, dass in den vergangenen Jahren bereits viele kleinere Maßnahmen 
durchgeführt worden seien und daher derzeit kein größerer Sanierungsbedarf bestehe. 
Herr Backes sagte aber zu, dass bei vorgesehenen Anstricharbeiten in Eigenleistung nach 
wie vor die Materialkosten übernommen werden. 
 
In diesem Zusammenhang wies Frau Potthoff darauf hin, dass einige Entlüftungsrohre über 
den Toiletten schadhaft seien und deshalb erneuert werden müssten. Herr Backes sicherte 
eine Überprüfung zu. 
 
Herr Prüfe erkundigte sich danach, ob der vorgesehene Planungswettbewerb Einfluss auf 
den Maßnahmebeginn habe.  
Dies wurde von Herrn Backes verneint. Im Hinblick auf die Offene Ganztagsgrundschule 
werde die Verwaltung prüfen, ob mit den hierfür vorgesehenen Räumen begonnen werden 
kann, damit sie frühzeitig zur Verfügung stehen. 
 
Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 
Herr Goerke erkundigte sich danach, ob auch eine Fortschreibung des bis zum lfd. Schuljahr 
geltenden Schulentwicklungsplanes (Sek. I) vorgesehen sei. 
Herr Backes erklärte, dass hierzu derzeit kein vordringlicher Bedarf bestehe. 
 
Offene Ganztagsgrundschule 
Auf Anfrage von Herrn Vogt teilte Herr Hessel mit, dass die Verwaltung derzeit mit drei 
Einrichtungen, die für eine Trägerschaft in Betracht kommen könnten, in Verhandlungen 
stehe. 
Soweit noch weitere Grundschulen die Offene Ganztagsgrundschule wünschen, sei lt. Herrn 
Backes natürlich auch hier die finanzielle Durchführbarkeit zu prüfen. 
 
 
 
 
 
 
 
Wolfgang Rungenhagen Christian Fleige 
       Vorsitzender    Schiftführer 
 


